

Gerente:
Camilo de Mézerville
Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez
Oficinas y Taller:
Imprenta Minerva

EL FORMIDABLE INCENDIO DE ANOCHE

Media manzana destruída por el fuego

Las pérdidas se calculan en medio millón de colones

Serían las once de la noche cuando la policía que hacía el servicio en la calle doce y la avenida décima, dió aviso de alarma. En la fábrica de velas y jabones de la sucesión de don Cesáreo García comenzaba un incendio que los guardianes del orden pudieron constatar, por grandes llamaradas que de la pulpería "La Estrella Polar" ubicada en la esquina de la fábrica, enrojecían y llenaban de humo toda la calle.

Los policías y don Eduardo Pochet que en ese momento pasaba por aquel lugar, dieron aviso inmediato al Cuerpo de Bomberos. Pocos minutos después llegó la Bomba Knox con el selecto cuerpo de bomberos que trabajaron activamente a las órdenes del jefe señor Montañón.

Inútiles resultaron los esfuerzos que los particulares y los bomberos hacían por contener los estragos del voraz elemento, que en menos de una hora consumió media man-

zana, en la cual todos los edificios eran de moderna construcción.

Inmenso público se reúne en el lugar del siniestro.

Al comenzar el fuego terminaba la función del circo Sáenz Frères, y las proyecciones cinematográficas de los diferentes teatros de la capital.

Al tener noticia de que se había declarado un incendio todo ese público se dirigió a ese lugar, en cuyos alrededores se reunieron pronto más de cuatro mil personas que ni la policía ni nadie hubiera sido capaz de contener.

Al ruido de los techos que se hundían y al chirrido de la existencia de parafina al quemarse, agregábase el bullicio de la muchedumbre que prorrumpló en exclamaciones de verdadero entusiasmo al contemplar un espectáculo tan imponente.

quemarse, agregábase el bullicio de la muchedumbre que prorrumpló en exclamaciones de verdadero entusiasmo al contemplar un espectáculo tan imponente.

Propiedades incendiadas

Como antes dijimos, el fuego dió principio en la Fábrica de Velas de la sucesión de don Cesáreo García, que desde hace tiempo viene siendo perseguida por la fatalidad, pues no hace mucho se originó allí un conato de incendio. Las llamas consumieron la pulpería recientemente comprada por don Eliseo Brenes y Hnos. Algunas personas afirman que fue en esa pulpería en donde se inició el fuego.

Pocos minutos después estaban ardiendo las propiedades de don Narciso Blanco, habi-

tadas por Andrés Romero, Emiliano Brenes, albacea de la sucesión de Cesáreo García, la barbería de Nicolás Pérez, don Recaredo Brenes, doña Julia de Barrantes y otras más, cuyos inquilinos se dedicaban con todo ardor a salvar sus haberes.

Se hacen algunos arrestos

Inmediatamente el Coronel Arguedas procedió a la detención de algunas personas entre ellas don Emiliano Castro, Eliseo Brenes y otras más, quienes fueron llevados a la Segunda Sección e Incomunicados.

Los Seguros

Todavía no podemos dar el detalle de se-

guros, pero sabemos que los señores García tenían pólizas muy fuertes, no así otros perjudicados como don Narciso Blanco que no tenía seguros por lo difícil y complicado que actualmente resulta la tramitación para conseguir una póliza.

Para nuestra próxima edición ofrecemos un detalle completo a nuestros lectores de este nuevo incendio, acaecido a pesar de la famosísima ley últimamente decretada, y pueden estar seguros los que no tuvieron ocasión de presenciar el espectáculo de anoche, que no les faltarán oportunidades semejantes para pasar un agradable rato sin costo alguno.

No hemos de terminar sin dar nuestra felicitación al Cuerpo de Bomberos, la policía, y a todas las personas que pusieron su contingente al servicio de los inquilinos, únicos perjudicados en todos los siniestros de esta clase.

Las Conferencias de Washington

Detalles de la sesión inicial, en que se planteó el problema unionista

Washington, 4.—Al discutirse la conveniencia de establecer una unión política de las cinco naciones centroamericanas se puso de relieve la existencia de divergentes criterios, iniciándose de tal suerte la conferencia internacional de Centro América convocada por el Presidente Harding.

El asunto no figura en las invitaciones. Se planteó rápidamente, en la contestación del doctor Alberto Ucles, jefe de la Delegación de Honduras al discurso pronunciado por Mr. Hughes, dando la bienvenida a los delegados. Según la cláusula cuarta de la invitación—dijo Ucles—ningún asunto de los que se presentara y recomendará podía ser objeto de los primeros estudios de la conferencia que la Federación de los Estados de Centro América.

En oposición a este criterio, el señor José Andrés Coronado, Ministro de Estado de Costa Rica, manifestó que los gobiernos de Centro América al aceptar la invitación de Washington tenían "completo conocimiento del hecho de que la hora histórica de su unión política no ha sonado todavía."

Ni el Secretario Hughes, en su carácter de presidente de la conferencia y jefe de la Delegación americana, ni el Ministro Francisco Latour, de Guatemala, ni el señor Francisco Martínez Suárez, jefe del grupo salvadoreño hicieron referencia a la unión centroamericana en sus discursos.

Aparte de la iniciación de la controversia acerca de la unión, la sesión de apertura de la conferencia centroamericana se concretó por completo al cambio de amistosas seguridades. El señor Secretario Hughes dió a los delega-

dos que Estados Unidos "no tienen ambiciones que satisfacer a vuestras expensas, ni política que vaya contra vuestras aspiraciones nacionales, ni otro propósito que promover los intereses de paz y ayudarlos en la manera que necesitáis a resolver los problemas en beneficio de vuestros países".

"El interés de los Estados Unidos—dijo—se funda en la paz de este hemisferio y la conservación de vuestros intereses".

Los discursos de los jefes de las demás delegaciones se caracterizaron por su apelación a la cooperación y buena voluntad al fin de la conferencia.

El secretario Hughes tomó nota de estas expresiones en un breve discurso final en el que dijo que abrigaba confianza "respecto a que lo que se buscaba aquí en el sentido de mayores seguridades de paz y estabilidad, se conseguiría".

La conferencia fue breve. Jordán H. Stabler, ex jefe de la división latino-americana del departamento de Estado, fue elegido secretario general de la conferencia. El secretario Hughes fue elegido presidente permanente de la conferencia.

Las delegaciones fueron obsequiadas con un banquete por el Presidente Harding, al que concurren los funcionarios del gabinete, miembros de las comisiones de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes y del Senado, jefes y oficiales del ejército y la armada. Virtualmente todos los miembros del cuerpo diplomático, presididos por el Embajador Jusserand, de Francia, estuvieron presentes en la sesión de apertura de la conferencia.

Distinguida alumna

Entre las alumnas distinguidas de la escuela "Julia Lang", figura la niña Victoria Corpeño hija de nuestro estimado amigo don J. Dolores Corpeño, Cónsul General de El Salvador en Costa Rica.

La pequeña ha recibido calurosas felicitaciones por sus brillantes pruebas anuales. A ellas le rogamos una la nuestra.

Los vecinos de Guadalupe molestos con el Municipio

Según se nos informa, en el vecino pueblo de Guadalupe la intriga local está muy arraigada. Allí la Municipalidad y el Jefe Político están en desacuerdo, y a la primera lloverán graves cargos. Se la acusa de negligencia ante los problemas locales.

Dice nuestro informante que la higiene pública deja mucho que desear, que no hay buenas aceras, que la plaza no tiene ni desagües y que el agua que se consume es pésima. Varias personas la llevan desde esta capital, porque la de allí es muy mala.

Se trata de subsanar varias dificultades

Ayer a las dos de la tarde, los señores Lic. don Cleto González Víquez, el Gobernador de San José y el Ingeniero Municipal visitaron el vecino pueblo de San Pedro de Montes de Oca, con el propósito de solventar ciertas dificultades que han subvenido sobre un día que viene causando el paso del río Tiribí, por la Plaza Lourdes de aquel Cantón.

Después siguieron la excursión hasta el Zapote, para preparar la instalación de una oficina telefónica en la Agencia de Policía.

Tipos de cambio

Nueva York	444 9/16
Londres	399 —
París	154 —
España	341 —
Italia	111 —
Suiza	414 —
Bélgica	147 —
Hamburgo 0.0002 oro am.	
Amsterdam 0.40 oro am.	

San José, 16 de diciembre de 1922.

Reunión de vecinos en el distrito de Zapote

El próximo martes verificarán los vecinos del Zapote una reunión en la que discutirán acerca del proyecto de abrir una calle que una aquel distrito con el Barrio Lujan de San José, en cuya obra está interesado aquel vecindario.

Atentado contra la autoridad

Un parte policíaco en la Primera Sección dice que Víctor Arias al ser detenido por un gendarme se refugió en una barbería donde desenfundó un revólver intentando atacar a balazos al policial.

Arias fue citado a la Agencia en donde le fue impuesta una fuerte multa.

De nuestro Servicio Cablegráfico

San Vicente, 16.—El incendio que hace varios días comenzó a bordo del vapor Eastern Glaed, ha logrado controlarse, y se espera que mañana llegará el barco a este puerto.

Washington, 16.—El Comité Europeo de reparaciones amenaza un rompimiento entre Inglaterra y Francia. El Presidente Harding ha estado discutiendo durante dos horas con su gabinete, la posibilidad de llegar a un avenimiento.

Washington, 16.—El informe del Comité del Senado es favorable con respecto al proyecto de leyes, presentado por el senador Norris de Nebraska, estableciendo cien millones de dollars como fondos del Gobierno para auxiliar los productos agrícolas.

Nueva York, 16.—Los pasajeros con destino a La Habana, a bordo del vapor México, de la línea Ward, desembarcaron hoy, porque el vapor chocó a la salida del puerto con el vapor Hamintom, durante una tempestad de nieve. Los pasajeros para La Habana saldrán mañana a bordo del vapor Sixoney, y los pasajeros para puertos mexicanos saldrán el martes, a bordo del Monterey. Todo el casco del México quedó abollado. El vapor Hamilton sufrió pequeños daños.

Londres, 16.—El decreto anu-

lando el embargo impuesto contra la importación de ganado del Canadá, fué firmado hoy por Su Majestad el Rey.

Washington, 16.—La llamada urgente del Embajador Hardy, se ha interpretado como una indicación de que los Estados Unidos están considerando la posibilidad de conceder a Alemania un gigantesco empréstito para evitar las dificultades de las comisiones de reparaciones que amenazan romper la cordialidad entre Francia e Inglaterra. La Conferencia primeros ministros aliados no se reunirán sino hasta principios de enero.

Londres, 16.—En la embajada americana se informa que el Embajador Hardy ha sido llamado urgentemente a los Estados Unidos, y saldrá el 23 de diciembre, a bordo del Beerengaria.

Shanghai, 16.—La flota de 14 barcos rusos continúa en este puerto, con su carga de refugiados, imposibilitado a continuar su viaje por falta de combustible, y las autoridades chinas les prohíbe el desembarco.

Honolulu, 16.—Un leproso de los confinados en la isla Molok se ha curado por un nuevo tratamiento descubierto recientemente, pero ha rehusado abandonar la isla y ha solicitado el permiso para cultivar una faja de terreno.

Anoche falleció Da. Matilde A. de Coronado

Con profundo pesar recibimos anoche la noticia de que la distinguida señora doña Matilde Arguedas de Coronado, había fallecido después de penosa y repentina enfermedad.

EL DIARIO DEL COMERCIO se limita momentáneamente a transmitir la fatal nueva, debido a la premura del tiempo; y al sentir profundamente la muerte de la estimable señora y asociarse al duelo general, da por este medio su más sentido pésame a sus hijos Anibal y Claudia Arguedas, Gonzalo y Matilde Chacón, Miguel Alfredo y Gonzalo Coronado; a sus hermanos Ricardo, Abel, César, Rafael Valverde y señora, Samuel Montañón y señora, y a sus hermanos políticos, haciéndolo extensivo a la demás familia.

Hogar de plácemes

Ayer al medio día se vió aumentado el hogar de don Roberto Quirós M. y su señora doña Brumilda Ramírez de Quirós, con el feliz advenimiento de una encantadora recién nacida, la que contribuye hoy a la felicidad de sus padres, de la cual participamos sinceramente, deseando a la pequeña mucha felicidad.

Se Alquila una casa situada 100 varas al Norte del Telégrafo. Para precio y condiciones entenderse con don Manuel A. Carrillo.

Cine del Edificio Metálico

Domingo 17 de Dicbre de 1922.
"Un Negocio Peligroso"
(o "Jugar con Fuego"
por Constance Talmidge.
Miñana lunes, 18 de Dicbre.
"La Señorita con el Corazón de Jazz"
(o "La Novia Cambiada")

tan simpáticas, a pesar de lo aflictivo de la situación.

Debut del circo

Anoche, con un lleno completo, debutó este afamado circo constituyendo un verdadero éxito su primera función todos los artistas, revelaron insuperables dotes, siendo aplaudidos calurosos y frenéticamente por el público que hizo honor, de este modo a los múltiples méritos de que son poseedores.

Sería por demás relatar la sensación producida en los espectadores con la presentación de las fieras.

En fin tendremos una buena temporada de diversión, dados los empeños puestos por el caballero Sáenz Freres, infatigable empresario de este circo, a quien le deseamos el

mejor resultado en su empresa.

Para hoy se anuncian 2 funciones, cuyos números según apreciaciones de la prensa extranjera son verdaderas novedades.

Un incidente

Ayer a las 14 horas se promovió un incidente en la esquina de la Botica Oriental. Un joven Rojas agredió con un foete a un señor Gutiérrez ocasionándole una seria herida en la cara; la policía detuvo a los contendientes.

Según dice Gutiérrez, la agresión fue hecha con alevosía y en momentos en que él conversaba con un amigo.

Carnicería "El Capricho"

A la Oeste del Mercado de Augusto Colombari

Como lo indica su nombre, tiene su ca- pricho; en la higiene; en el ganado que consume examinado, gordo y escogido en la garantía de la pesa; en mantener surtido completo de las carnes famosas: Roast Beef, Res, Cerdo, Ternero y Carnero, esta última solamente los sábados.

Por demás está decir que nuestra carni- cería montada al estilo europeo no admite mosca. Servicio a domicilio. Teléfono: 321

LA MARCA DE FUEGO

Hoy! Soberbio estreno en el Teatro Moderno!



SAMUEL GOLDWYN

Presents

The BRANDING IRON

by

KATHERINE NEWLIN BURT

A REGINALD BARKER PRODUCTION

Nuestro Diario en el exterior

Club Social de Diriamba.—Secreta- ría.—Diriamba, Nic., C. A.

Diriamba, 30 de noviembre de 1922

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

San José

Distinguido señor:

Hemos tenido el placer de recibir varios números de su importante periódico, los cuales son ávidamente leídos por los socios de este Centro, ánclosos de conocer todo lo que se relaciona con Costa Rica. Si la prensa centroamericana circulara más en nuestras sociedades, es indudable que al cabo de poco tiempo se bor- rarian tantos prejuicios que nos dividen, surgiendo en cambio senti- mientos de concordia y de amor. Ese glórion—Costa Rica—de la Vieja Patria—Centroamericana—es muy querido para los nicaragüenses que hemos tenido ocasión de apreciar sus altas virtudes cívicas, la cordura con que avanza por la senda de un progreso positivo y el noble ejemplo de paz, de trabajo y de cultura que ofrece a sus hermanas del Istmo.

Mucho le agradecemos a Ud. el envío de su publicación, y cada vez más lo estaremos, favoreciéndonos Ud. de igual modo en lo sucesivo.

Soy de Ud. su muy atto. y S. S.,

J. M. ESTRADA
Secretario

AL PUBLICO

El Caballo Blanco

Ofrece a su numerosa clientela, ostiones frescos

todos los días; muy baratos y se sirven a domicilio, pudiendo pe- dirlos al teléfono No. 584.

Miguel A. Carvajal de Castro

Representante de respetables firmas euro- peas y americanas, avisa a su distinguida clientela que no continuará más los nego- cios con la firma de los señores The Geo. L. Squier, Mfg. Co. de Buffalo, N. Y. por su falta de seriedad y cortesía, y para cuyos negocios con sus respectivas credenciales que tiene en su poder, estaba facultado para celebrar de acuerdo con la apreciable firma de los señores Felipe J. Alvarado y Co. San José, C. R.

PARA NOCHE BUENA

¿Busca Ud. un regalo de buen gusto, útil y económico? Acuda en seguida a la Fábrica de Mosalcos Jiménez & Alfaro. Allí encontrará macetas en todos tamaños y estilos, floreros, pedestales y gran variedad en artículos de lujo y adorno.

Precios fuera de competencia. 350 varas al Este de la pulpería EL MAR

COMO ESTOS LE OFREZCO MUEBLES



acabados con arte y a satisfacción del más EXQUISITO GUSTO

Salón de exhibición de muebles al norte del Parque Morazán. Taller de Ebanistería 50 varas al Este de Mr. Lindo.

AURIEL GALLARDO

Aprovechar la ocasión

Por desear ausentarme del país vendo mi tienda con magníficas relaciones con casas extranjeras, gran clientela y buenas condiciones de pago. Frente al Banco Interna- cional.

Miguel A. Murillo

Los vecinos

de San Miguel de Santo Domingo protestan de un impuesto

Recibimos la visita de un impor- tante y respetable vecino de San Mi- guel de Santo Domingo de Heredia, quien nos manifestó que en su pue- blo hay una protesta unánime por el impuesto recientemente estableci- do a las carretas que traen víveres a la capital.

Los agricultores de ese lugar di- cen que no es justo poner \$3 a las carretas de rueda ancha y \$6 a las de rueda angosta. Dicen que con los caminos rurales no macadamizados es imposible usar ruedas anchas, y que en consecuencia, siendo an- gostas las de todas las carretas de aquel y otros vecindarios, se verán obligados a no traer sus víveres a San José, ya que es difícil que pue- dan pagar los \$6 del impuesto. Nos suplicó hacer constar que la protesta es unánime y enérgica en San Miguel.

Novedades! Novedades!

CUCHILLOS para cocina, car- nicero, zapatero y cacería, para podar café y cacao.

TIJERAS para sastrer, peluque- ro, modista, costurera; cur- vas y rectas para uñas y para bordar y podar.

NAVAJAS inglesas y alemanas de las mejores fábricas.

CORTAPLUMAS de todos ta- maños, gustos y precios, ela- borados con el famoso acero STAINLESS, la última no- vedad en el ramo.

CUBIERTOS finos de Alpaca Krupp y cuchillos para mesa de acero fino y de acero inoxi- dable Stainless, cubiertos de viaje y trinchantes.

PIEDRAS de asentar y afilar, asentadores de cuero, MA- QUINAS para cortar el pelo y BROCHAS para la barba.

ESTUCHES con herramientas para fncás y automovilistas.

APARATOS de afeitar, corta- dores de uñas encarnadas de los pies y manos; HOCES pa- ra cortar arroz. GAMUZAS legítimas importadas de los Alpes italianos y una infini- dad de objetos de verdadera novedad.

IMPORTADAS DIRECTAMENTE DE SOLINGEN Y SHEFFIELD.

Cada artículo lleva la marca de ga- rantía. Precios sin competencia.

CUCHILLERIA

DE OSVALDO SALVADOR & Co.

Calle Central.

JARDINERIA LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Premiada en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO FRANCISCO AVILA

150 vs. al sur de la Iglesia de la Dolorosa SAN JOSE, C. R. No olvidar hacer sus encargos para el día de finados

El festival de hoy en el Instituto de Alajuela

El señor Director del Instituto de Alajuela don Luis Dobles Segreda ha tenido la fineza de invitarnos al acto de Clausura del plantel, que rige, el que tendrá efecto en el Te- atro Municipal hoy a las 13 horas. El programa es el siguiente:

- 1.—Obertura.
- 2.—Himno Nacional.
- 3.—Ref rencias, Señor Director.
- 4.—Distribución de diplomas a los Bachilleres.
- 5.—La voz de los Bachilleres, Ma- nuel Antonio Lobo.
- 6.—Orquesta.
- 7.—Distribución de Diplomas a los Peritos Mercantiles.
- 8.—La voz de los Peritos Mercan- tiles, Hernán Solórzano.
- 9.—Alumnos distinguidos.
- 10.—Himno del Colegio.
- 11.—Distribución de Expedientes.
- 12.—Marcha.

Los bachilleres de 1922 graduados con éxito en el Instituto son los siguientes:

Rosa María Cabezas Quesada, Evangelina Castro Hidalgo, Alicia Conejo Sánchez, Eriberto Chavarría Solano, Aida Fernández Marbeu, Francisco Luis Fernández Muñoz, Antonio González Castro, Juan Ma- ría González Sibaja, Manuel Antonio Lobo García, Marina Mórux Davis, René Picado Michalek, Nelly Que- sada Arias, Emilia Alazar Salazar, Oscar Sánchez Cortés, Enrique So-

lera Oreamuno, Julio Solera Ore- muno, Luz Solera Castro y Dora Suárez Maramoros.

Los nuevos Peritos mercantiles son: Zoraida Chacón Suárez, Jesús Mora Quesada, Marina Sibaja Lobo, Tito Livio Solera Castro, Hernán Solórzano Hernández, Elena Vargas Ugalde.

Sección de la Cámara de Comercio

¿Qué se va a hacer?

¿Hay que emitir una nueva cantidad de billetes inconvertibles, sin respaldo? Cuántos hay que dirían: eso, precisamente. Eso es lo que hemos dicho siempre, y eso es lo que queremos.

Ya lo dice un economista: EL IMPUESTO DE LA EMISION ES EL MAS DIFICIL DE EVADIR, EL MAS FACIL DE COBRAR Y EL DE MAS SEGURO E INMEDIATO RESULTADO.

Estamos gritando contra los impuestos. Contra el del café que existe hace tiempo. El comercio todavía no grita contra el nuevo, establecido para el fracasado empréstito. Pero no hay duda alguna de que gritará, y gritará muy alto (y nosotros con él) si se le obliga a pagar tal impuesto y las cosas quedan como estaban o peor. O—asi creemos—si se pretende que es arreglar, emitir billetes al portador sin respaldo (robándole ignominiosamente a la comunidad) o meramente entregar bonos litografiados en pago de deudas legítimas. Bonos que a las veinticuatro horas valdrán el cincuenta por ciento de su leyenda.

A menos que cualquiera de las dos cosas viniere aparejada de una seguridad inconvertible en cuanto al arreglo real de la situación financiera y económica del país, el comercio no podrá aceptar y no aceptará que se le grave en forma inconsiderada para que hagan su agosto los especuladores. De esto no hay que dudar. Y ninguno que tenga que ver con esos asuntos deberá engañarse en cuanto a la actitud del comercio en ese sentido.

El comercio ha luchado con gran buena fe por que esta malísima situación se arregle. No tuvo inconveniente en manifestar, en Asamblea General, la forma cómo estaba listo a contribuir de modo eficaz, para llegar a ese resultado. Pero no podrá aceptar, ni aceptará, que su pasividad y buena fe den por resultado una zancadilla que le haga llevar la peor parte.

Cree el comercio, y siempre lo ha creído, que es preciso estabilizar los cambios y estrangular la especulación desenfrenada. Y cree del modo más firme que no es emitiendo billetes o bonos como se llega a ese resultado. Cree el

comercio, y siempre lo ha creído, que la depreciación de a moneda, por medio de las emisiones es una espoliación escandalosa, y más escandalosa todavía cuando, como sucede en nuestro caso, ellas sirven de base para llevar a cabo especulaciones que enriquecen a unos pocos y pasan a la miseria, moral y material, a las mayorías del país.

El comercio está en contacto con todas las clases sociales y puede perfectamente apreciar las condiciones de todas ellas. Por eso sabe de la crisis que nos sofoca y por eso ha estado porque es indispensable que se detengan sus avances.

Nuevos impuestos legales y nuevos impuestos indirectos, como establecería una nueva emisión de billetes o de bonos, sin arreglar nada ni poner bases firmes para nada, son intolerables.

El comercio espera tener su vela en ese entierro y la llevará y la hará alumbrar. No espera ser el que va en el ataúd.

El día de Navidad

se sortearán los 107 juguetes obsequio de la empresa del Triébol

A los señores concurrentes a las matinales y tandas vespertinas del viernes día 8, los domingos días 10, 17 y 24 y lunes 25 día de la Pascua, en cuyas funciones se les habrán entregado los números correspondientes para optar a los premios entre los cuales hay muñecas ferrocarriles, gatos, perros, osos, carros de tranvía, en una palabra, para contentar el niño más exigente.



La extraordinaria película EL HIJO DE MADAME SANS GENE se efectuara esta noche en el Teatro Variedades

Interpretada por la insigne actriz Helperia, a la que secundan admirablemente renombrados artistas que hacen revivir una época de lujo deslumbrante y de gloriosos heroísmos, la Corte de Napoleón Primero, con sus fiestas palaciegas y sus bailladas en las que siempre salen victoriosas las invencibles Águilas Francesas.

Es una obra modelo de suntuosidad y de arte en la que se desarrolla un interesantísimo drama pasional.

En una cacería un joven hiere casualmente a su compañero

Información del suceso

Nuestro Corresponsal en Miramar nos comunica en carta que recibimos ayer el siguiente suceso:

Los señores Rafael Espinosa, Abel Chavarría y José Manuel Bin, salieron el día 14 de cacería, llevando buen ánimo y mejor humor. Debido a la escasez de la presa se internaron mucho en la montaña, teniendo que atravesar lugares difíciles y peligrosos. En un momento fatal se cayó Chavarría, quien llevaba el rifle cargado; el arma hizo fuego, hiriendo en la cabeza a Espinosa que caminaba adelante. La herida que recibió Rafael es de gravedad. En tal estado fue conducido a su residencia; se tienen esperanzas de salvarle la vida. Lamentamos lo sucedido.

HOTEL CASTILLA

Está a las órdenes del público de nuevo, este acreditado Hotel.

Mejorado y arreglado con todas las exigencias de la higiene y el confort. Ofrecemos alimentación esmerada, sana y nutritiva. Trato culto, aseo y todas las atenciones que sólo puede brindar un establecimiento de su género. Inodoros y baños modernos.

Precios los más bajos.

Atendido por su propietario.

25 varas al Oeste del Mercado.

EL HOTEL CENTRAL

es el más concurrido por su selecta clientela y también porque es atendido amablemente por sus propietarios

Su cantina es visitada siempre por la alta sociedad

Discos "Gennett"



- | Sox - Trots | |
|------------------------------|------|
| Angel Child | 4830 |
| By the Sapphire Sea | 4876 |
| Dancing Fool | 4908 |
| Georgette | 4906 |
| Jolly Peter | 4919 |
| Just a little Love Song | 4820 |
| Lovable Eyes | 4902 |
| Nobody Lied | 4909 |
| Three O'Clock in the morning | 4820 |
| Moon River | 4720 |

Oiga también nuestro inmenso surtido de discos de Violín, Harpas y selecciones de Opera, donde

Brenes y Co.

50 varas al norte del colreco.

Teatro Moderno

El gran estreno de hoy

Se estrenará esta noche en el Teatro Moderno, una película de gran trascendencia. Es una obra de celos y de barbarie. El concepto del marido delante de la esposa considerada como una propiedad.

El eterno drama de la disputa de la hembra en el torneo de la vida, LA MARCA DE FUEGO O RELAMPAGO DE FUEGO, es un drama intenso, de muchas consecuencias mentales para el observador que sabrá extraer del argumento extraordinarias filosofías muy adelantadas del moderno concepto de la mujer y del amor.

Recomendamos mucho al público esta película.

Y desde ahora anunciamos como un acontecimiento el estreno en Costa Rica de Harold Lloyd, que se verificará en el transcurso de la presente semana.

HAROLD LLOYD es lo más cómico, lo más gracioso de los artistas de la pantalla.

Superior a Max y a Charles.

En el Teatro América

Obtuvo anoche un éxito asombroso el profesor de ocultismo DOCTOR RICHARDS, que hoy dará la segunda sesión

Puede tacharse verdaderamente de solemnidad científico-recreativa la sesión que dio anoche en el Teatro América el notable profesor de ciencias ocultas DOCTOR RICHARDS sin duda alguna el escamoteador más hábil y el ilusionista más perfecto que ha llegado al país: el juego LA REINA DEL DADO sorprendió por su novedad y por ser inexplicable.

No hay duda que la gran especialidad del DOCTOR RICHARDS es la transmisión del pensamiento, la sugestión y la telepatía en lo que hizo experimentos notabilísimos.

En otra sesión daremos más detalles de este profesional que es un verdadero mago como se titula en los programas.

Esta noche dará la segunda sesión que según lo que para ella se anuncia será por demás interesante.

TEATRO MODERNO

Domingo 17 de Diciembre 1922

A las 1 y 2 30 p. m. La grandiosísima e interesante película **EMIR, CABALLO POLICIA**

A las 4 p. m. MADGE KENNEDY en: **La Señorita con el Corazón de Jazz o La Novia Cambiada**

A las 7 p. m. CONSTANCE TALMADGE en: **UN NEGOCIO PELIGROSO**

A las 8 30 p. m. Katherine Newlin Burt y Reginald Barker en: **La Marca de Fuego o Relámpago de Fuego**

OSTIONES (Oysters) Frescos en concha

LLEGARON A LA

Cantina EL BOLSIN (antigua Magnolia)

Se envían a domicilio - Teléfono 261

Se expende también la exquisita CERVEZA SELECTA de barril en vaso

CAMISERIA EL GALLO DE ORO

La única casa

en la República especial en el ramo de Camisería

Encargos a la medida

Excelente surtido de telas

Artículos para caballeros

25 varas al Este del Hotel Europa San José, Costa Rica



Con los señores Diputados

Vamos a dedicar hoy unas cuantas bocas a los muy honorables Representantes del pueblo. Justo es que no sólo tengamos la mirada siempre puesta en las manchas de este sol que se llama Poder Ejecutivo, y que algún día contemplemos los parpadeos de esos astros radiantes que iluminan el salón de sesiones del Congreso Nacional.

No estamos refiriéndonos a don Ricardo Jiménez, ni al general Volio, ni a don Carlos Díaz en particular, sino a todo el cuerpo colegiado; a ese augusto cuerpo cuya salud deseamos para bien de la República, ya que estando enfermo sufre y nerviosamente se estremece la nación entera.

En la actualidad el quebranto parece dominarlo, un cansancio, una anemia cuyos síntomas son en realidad desconocidos.

Ayer sábado se perdió otra vez la sesión entera, sin que los diputados

podieran ponerse de acuerdo en el artículo N° 1 del Dictamen de la Comisión de Fomento, sobre contratos petroleros. Después de haber sido aprobado ese dictamen en tercer debate, hubo padre conscripto que opinara todavía con retroceder y elaborar una nueva Ley General de Petróleo, o con suprimir artículos tan esenciales como el que se refiere a los contratistas.

Francamente, la actitud de los diputados es inconcebible, pero más inconcebible aún es el tiempo que gastan en disquisiciones inútiles y en largos discursos, que tanto dinero cuestan al país. Creemos que se debe trabajar con mayor intensidad en la Cámara. Creemos que es necesario que celebren dos sesiones diarias, en lo cual seguiremos insistiendo. Creemos que el cuerpo (nos referimos al colegiado) debe reaccionar, trabajando con entusiasmo y sin desmayos.

Siluetas de actualidad

LILITO

Lili es un nombre hecho como para versos de Rubén Darío, de esos versos versallescos de la edad galante: Lili es nombre de dulce sonoridad y es consonante de ajonjolí, de patchouli y de algunos otros más vulgares como berblquí y titi y de algunos dulces nombres femeninos como Chichi, Mimi, y Lulú. Además consona con "ti", y con "mi" lo que es igual a usted y yo, poco más o menos.

Lilito tiene mayor número de consonantes, pero como aquí (otro consonante) no pretendemos hacer un diccionario de la rima sino una silueta, prescindimos de dar la lista, encargando de buscarla a la discreta inteligencia de nuestros lectores.

Una silueta de Lili tiene que ser hecha en mí bemol, resultando afilada y sonora, muy delicada, muy declamatoria, muy oratoria y demarcada diplomática.

Lili, que nunca puede ser nombre de batalla, salvo en el mundo de los zaucudos, o en el de las cigarras, vulgo chicharras, que cantan durante las cálidas siestas del verano su lili... lili... amodorrante, en nuestro medio es diminutivo cariñoso de un muchacho inteligente, joven, soltero, de modales cultos, de poderosa verba, y muy metido en políticas y diplomáticas. Con el único defecto de andar siempre arreglando el país y dando conferencias y con la ventaja de contentarse con cualquier número de auditorio, no importándole dirigirse a docientas mil personas a la vez, como a Claudio Casiro Saborio solamente, y también a la vez.

Con todo y eso, sabe hablar bonito, bueno, bastante y barato siendo estas cuatro bes, b. b. b. b. su fuerte, tanto en su expresión, como en su ladameo y también en su físico.

Antes de seguir adelante debemos advertirle que no deseamos que se enoje, pues si lo silueteamos es porque vale la pena de una silueta y porque en esta galería entra y debe entrar la actualidad, toda la actualidad, la más conspicua actualidad. Por aquí han pasado, amén de don Cleto y don Ricardo, Pancho Bonilla, el

General Monge, don José Figuer, Coronadito, Charles Days y por aquí pasarán don Tatayo y algunas otras personalidades: cómo cielo santo! íbamos a prescindir de Lili, suponemos que don Tatayo no se enojará porque antes pongamos a don Lili, pero es que en nuestro plan de trabajo entran primero los diplomáticos y vienen después los financieros y los tenores y, estando don Lili entre los primeros y don Tatayo entre los segundos y terceros, no nos queda otro recurso, a menos que le hagamos al diplomático un veintisiete de enero, y empezando a hablar de él concluyamos por el tenor financiero.

El diplomático, entremos en comparanzas, es delgado, juncal, esbelto; el financiero tenor es gordo, grasosamente gordo, colorado, de grandes pies y grandes designios, es un verdadero "tenore de primo cartel". El diplomático es pulcro: el tenor financiero, también; el primero es abogado, el segundo también; el uno va de prisa hacia la cumbre, el otro no se le queda atrás.

Ambos, dicho sea en ambajes y en justicia, tienen recta la conciencia, sano el criterio, bueno el corazón y son exponentes de nuestra juventud esforzada y valiosa y se preocupan ya, agitando la opinión, por los graves problemas nacionales.

Volviendo a lo que estábamos, Lili es nombre que corre de boca en boca en este momento: se rumora, se dice, se susurra y se comenta que es posible y aún más, que es probable su nominación para el Ministerio de Relaciones Exteriores que está vacante. No nos disgusta el candidato y el país entero debe pronunciarse en este sentido; lo único malo es que por ser tan amigo de Joseph Andrew tal vez no acepte. Ya veremos.

Por otra parte la cosa va encaminada en un sentido lógico y se puede decir, parodiando al rey que exclamó: "después de mí, el diluvio", después de aquél, este otro.

FERNANDO RIGNY

La ejecución de los ministros y militares griegos

De los cinco ex ministros, Gounaris, el jefe del gabinete griego, estaba enfermo a tal grado que fué necesario conducirlo al lugar de la ejecución en una camilla y el cual apenas si se dió cuenta de su ejecución. Ejecutados los otros, Baltazis, Theotokis, Protapadakis y Stratos, todos los cuales aunque se mostraban nerviosos se mantuvieron firmes frente al pelotón, tocó su turno al ex comandante del ejército griego, general Hadjanestis, el cual fué degradado antes de fusilarlo.

Mientras sus antiguos oficiales le arrancaban las charreteras y botones de su uniforme, de los ojos del jefe griego resbaban lentamente gruesas lágrimas.

Otros fueron condenados a trabajos forzados. Todos los militares condenados fueron degradados.

El gobierno británico, cuyo ministro se retiró de Atenas, rotas las relaciones, trata de salvar la vida del hermano del rey Constantino, Andrés, el cual no ha sido todavía sentenciado.

Según noticias provenientes de París, se asegura que el gobierno francés no ha decidido retirar su ministro de Atenas.

Notas de la Escuela de Derecho

Exámenes de fin de año. Calificaciones obtenidas por los alumnos del Profesor Astúa Aguir en las cátedras de Derecho Penal y Derecho Mercantil.

Son catorce los alumnos del primer curso de Derecho Penal y obtuvieron por unanimidad la calificación mas alta de Reglamento, la de muy bueno, trece de ellos: el otro fué señalado con un voto de muy bueno, por dos de bueno.

Los alumnos del Segundo curso de dicha asignatura son diez y siete, de los cuales obtuvieron por unanimidad la nota muy bueno, doce, la de muy bueno por dos votos y bueno por un voto, uno; la de muy bueno por un voto y bueno por dos votos, uno; y la de bueno por unanimidad, tres.

En resumen: todos honrosamente calificados, siendo de notar que entre los 31 alumnos que componen ambos cursos, 25 obtuvieron por unanimidad la mas alta estimación.

Los alumnos del Primer curso de Derecho Mercantil son 14 y todos obtuvieron por unanimidad la nota superior de muy bueno.

Los de segundo curso son 6, y fueron calificados así:

Por unanimidad muy bueno	2
Dos votos muy bueno y un voto bueno	1
Bueno por unanimidad	3

Resumen: Sobre un total de 20 alumnos, merecieron por unanimidad la más alta estimación 16, siendo sin embargo muy grata la calificación de los cuatro restantes.

Resumen general Considerada la totalidad de las alumnos en ambas cátedras, resulta que de los 51 cursantes salieron calificados 41 con la nota muy bueno por unanimidad.

La Ley de Presupuesto presentada el lunes al Congreso

La Secretaria de Hacienda tiene ya lista y terminada toda la documentación de la Ley de Presupuesto para el año 1923, ley que será enviada mañana lunes al Congreso.

En dicha ley están incluidas todas las modificaciones sugeridas por el Ejecutivo en cada una de sus Carteras respectivas.

No podemos dar un completo detalle de esas reformas como fuera nuestro deseo, por no haber sido posible conseguir el dato informativo en las fuentes oficiales, pero nos ocuparemos de esto en números sucesivos.

Al comprar su Regalo recuerde a



LA JOYERIA CHIC ULTIMAS NOVEDADES



Fechas matrimoniales

Ayer estuvo de plácemes el hogar de nuestro muy estimado y querido gerente, don Camilo de Mezerville y su señora esposa doña Felicia, celebrando el aniversario de su boda. Nos complacemos en desear a los distinguidos esposos Mezerville Quirós muchas felicidades en esta fecha, siempre llena de gratos y venturosos recuerdos.

También celebraron el primer aniversario de su matrimonio nuestro apreciable Director don Vicente Sáenz y su estimable Sra. doña Dora Jiménez Guardia de Sáenz, con una comida. Se sentaron a la mesa algunos familiares y amistades íntimas de los esposos Sáenz Jiménez, a quienes enviamos nuestro parabién.

Nueva residencia

Hemos recibido la siguiente comunicación que mucho agradecemos al señor Ministro de Colombia, General don Faraón Pertuz y a su distinguida señora esposa:

F. Pertuz y señora de Pertuz se ofrecen a ustedes en su nueva residencia, "Barrio de Amón", Avenida 9 Este, N° 135.
San José C. R. Dicem. de 1922.

Próxima boda

La señorita O'iva Corrales P., ha tenido la amabilidad de participarnos el próximo matrimonio de su sobrina María Emilia López M. con el señor don Alejandro Herrera L.

Los contrayentes son personas muy estimadas en la ciudad de Heredia y por su felicidad hacemos vivos votos.

Viajeros

De Tres Ríos llegó don Lucas Fernández.

—Procedente de Tuís llegó a ésta don Mariano Montealegre.

—De su finca "La Flor" ha llegado don Francisco Peraltas con su señora.

—Llegó de Limón don Gmo. Brealey.

—Para Turrialba salió don Francisco González Soto.

—Dentro de pocos días partirá para su finca "La Roncha" en Turrialba el caballero don Luis Escalante con su señora y familia donde pasarán una temporada.

—Para Grecia partió don Raimundo Rigoni.

—Regresó del campo don José María Bonilla.

—De Turrialba regresó el doctor don Luis P. Jiménez.

—De paseo en Tres Ríos estuvo don Jorge Pinto A.

—Para Alajuela salió don Tranquillino Chacón.

—Procedente de Alajuela se encuentra entre nosotros la señorita Tranquillina Vargas.

—Para Las Pavas partió don Oscar F. Rohrmoser con su señora y familia.

—De la línea del Atlántico llegó el doctor don Solón Núñez.

—Después de permanecer algún tiempo en Alemania ha llegado al país el caballero don Alfonso Alschu'. Le presentamos nuestro saludo.

—Don Luis Escalante Sáenz y su señora pasarán unos días entre nosotros.

—Para Cartago salió el doctor don José María Peraltas.

—Regresó de Escasú don Rafael Hinc.

—Para Tres Ríos partió don Carlos María Jiménez.

—Don Andrés Venegas estuvo ayer en Cartago.

—Vino de Pavas don Lilo Rohrmoser.

—Hoy saldrá para Cartago la señorita Emelina Orozco.

—Para Honduras sale próximamente don Raúl Yglesias H.

—Del campo llegaron don Manuel Carazo.

Enfermos

—Bastante delicada de salud se encuentra la niña del señor De Paz. Deseamos restablezca.

—Sigue siendo de bastante cuidado el estado de salud de la estimable señora doña Petronilla v. de Carranza. Hacemos votos porque mejore pronto.

—Sigue mejor de salud don Carlos Alvarado Carrillo.

Pésame

Con motivo del reciente fallecimiento del joven don Irám Brenes hijo de don Roberto Brenes Mesén y de su señora esposa, ocurrido en Nueva York, el DIARIO DEL COMERCIO le hace presente a los estimables deudos su homenaje de legítima simpatía lamentando hondamente este fatal acontecimiento.

De Administración

Se suplica a los señores Victor M. Rojas y Hno. pasar por esta Administración a arreglar un asunto que les interesa.

HOY en el Metálico

La Directiva de la Cruz Roja de la Juventud organiza un lucido matinee para hoy en el Edificio Metálico a beneficio de la Colonia Escolar Permanente.

El programa es sumamente lucido y los precios muy bajos.

Es de esperarse un lleno completo

Introduciendo el nuevo **Quartillo VICTOR**

A LOS

JUGADORES de TENNIS

16 CIGARRILLOS: 50 Cmos.



El acto de clausura del Colegio Superior de Señoritas resultó una brillante fiesta

Cincuenta graduadas reciben el diploma de manos del Sr. Presidente de la República

Galantemente invitados asistimos el viernes por la tarde al acto público final con que el Colegio Superior de Señoritas cerraba sus actividades lectivas de 1922.

La fiesta dio principio a las 14 y 30 horas (2.30 p.), a esa hora ya se encontraban en el gran patio interior del edificio todas las alumnas de los grados I al V, que ocupaban el ala izquierda; el centro y la derecha correspondían a los padres de familia de los que habían gran número, especialmente los de las alumnas que recibían su título. Los balcones del segundo piso que dan al patio estaban llenos de invitados.

Cuando ya se acercaba la hora entraron, formadas de dos en dos, las tituladas del año, vestidas todas de blanco de pies a cabeza. La concurrencia las aplaudió, tributando un entusiasmo y merecido homenaje a las que, después de seis años de lucha, habían sabido coronar gallardamente su esfuerzo.

Acto continuo, entraron y ocuparon su tribuna oficial, el Sr. Presidente de la República, el Sr. Arzobispo de San José, distinguidos miembros del Cuerpo Diplomático, entre los cuales anotamos al Sr. Ministro de México, al de Chile y Encargado de Negocios de El Salvador; además ocuparon asiento en el mismo estrado el Sr. Secretario de Educación Pública, la señorita Directora del Colegio de Señoritas, la señorita Secretaria del establecimiento y el cuerpo de profesores del mismo.

El acto se desarrolló conforme al siguiente programa:

- Himno Nacional
- Reseña del año. La Directora.
- Juventud. Canto. (Música de la ópera "Aida").
- Cantar de la futura maestra. Don



Señorita Esther de Mezerville, Directora del Plantel

- Carlos Luis Sáenz
- Orquesta
- "De la Aldea al Campamento". Recitación. Señorita Alicia Jiménez Acosta
- L'Alba. Canto. Alumnas graduadas.
- Parábola "El Leproso". Recitación por la señorita Carolina Soley.
- Entrega de títulos de Maestra

- nuevas maestras
- A las graduadas. Don José Guerrero
- Despedida. Canto de todo el Colegio
- Discurso de la graduada Srta. Claudia Martínez
- Himno del Colegio.

El discurso de la señorita Esther de Mezerville, fue una reseña de las actividades del Colegio durante el año, escrita en lenguaje fluido, muy

copioso en ideas y sugerencias muy del agrado de la concurrencia que aplaudió las palabras de la distinguida educadora.

El programa de la fiesta, en sus diversos números se desarrolló brillantemente.

Cuando llegó la hora de la entrega de los diplomas, la señorita de Mezerville llamó a las alumnas distinguidas de los diversos años que habían obtenido matrícula de honor para 1923; las triunfadoras recibieron sus certificados en medio de ovaciones clamorosas y son ellas: I año A Margarita Coto, Carmen M. Rodríguez y Carmela Canossa; I B: Claudia Carrillo; I C. Hortensia de Mezerville y Alicia Jiménez. II A. Victoria Armijo y María Basso; II B. Carmela Ramírez, Elena Meza; III A; Aydée Venegas, Rosalina Baldoceda; III B., Margarita López, Flora González; Artes Domésticas: Lidia Gudián, Luisa Jiménez; Comercial: Margarita Quesada, Srta. Rosés; Normal II año: Luz Cervajal y Dora Schlichen; III, Manuelita Carranza, Margarita Sarratea, Lelia Ramos y Rosalía Campos.

Acto seguido el Sr. Presidente de la República fue llamando a las graduadas de 1922 a quienes hizo entrega de sus diplomas a la vez que les estrechaba la mano en efusiva felicitación. Por orden alfabético son las nuevas graduadas las siguientes:

- Marina Acosta, Ofelia Agullar, María Cristina Arguedas, María Te-

resa Balma, María Isabel Barquero, Clara Rosa Cabrera, Rosa Lilia Campos, Manuelita Carranza, Claudia Costain, Margarita Castro R., Lilly Córdas, Emilia Córdoba, Elisa M. Chavarría, Natanahel Chavez P., María Aurella Espinach, María Cristina Fernández, Angélica Fonseca L., Lilly Fonseca H. Alici Gillies, Ana María Gómez, Matilde Güler, Adelia Hernández, Angela Herrera, Anita Hoppe, Talía Jara, Berta Jiménez, Eulalia Jiménez, Flora Jiménez, Claudia Martínez, Mercedes Molina, Elvira Mora, Dinorah Morales, María Rosa Ortiz, Amalia Quirós, Lilia Ramos; Edith Rivera, Marta Rivera, Angélica Robles, Marita Rodríguez Lilia Rojas, Emilia Saborío, Claudia Sáenz; Arabela Salazar, Luisa Salazar, Margarita Sarratea, Rosalía Solara, Carmen Tomás, Antonia Trejos, Amalia Vargas Coto, Luisa María Vázquez.

El "Cantar de la futura maestra" de don Carlos Luis Sáenz, recitado por su autor, fue una hermosa composición que recibió la ovación de la concurrencia.

De igual modo los otros números del acto se desarrollaron brillantemente.

El DIARIO DEL COMERCIO que ha seguido de cerca la labor del Colegio Superior felicita a la distinguida señorita Directora, a su Secretaria, y al bien selecto cuerpo de profesores que la ayudan.

Escuela Normal de Costa Rica

Hoy se efectuará en la Sala Magna de la Escuela Normal de Costa Rica, en la ciudad de Heredia, el acto de clausura y graduación de 1922.

A ese acto concurrirán distinguidas personalidades de la Enseñanza y revestirá la grandeza de otros años.

El programa de la fiesta será el siguiente:

- I.—Himno Nacional
- II.—Obertura Solemne.—Orquesta.
- III.—Cuadro. "Los pitagóricos saludan el Alba".
- IV.—"El Sol".—Coro a tres voces.
- V.—Discurso del Director.
- VI.—Distribución de los diplomas.
- VII.—Juramento de los Graduados.
- VIII.—Discurso del Graduado, Sr. D. Rafael Cortés Ch., en nombre de sus compañeros.
- IX.—Entrega de la Bandera de la Escuela por el III Año de 1922 al III Año Normal de 1923: Señorita Adela Ferreto, Señor don Dimas Ramírez.
- X.—Saludo a la Bandera.
- XI.—Alma Mater (Himno de la Escuela Normal de Costa Rica).

Los nuevos graduados de la Escuela Normal son treinta y cinco y son los siguientes:

René Aguilar Vargas, Delia Benavides Arguello, Walter Cambonero Muñoz, Saúl Cárdenas Cubillo, Abigail Carmona Villalobos, Rafael Cortés Chacón, María Ester Chaverri Benavides, María Isabel Chaverri Chacón, Orfilia Chaverri Chacón, Paulino Chaverri Valle, Andreina Creceri Bocchino, Ernesto Dobles Segreda, Adela Ferreto Segura, Dalila Flores González, Secundino Fonseca Obando, Olinda Fuentes Barrantes de Baca, Etelvige García García, Luisa González Gutiérrez, Claudio Hernández Madriz, Dora Herrera Lobo, María del Rosario Jiménez Mesén, Adilia Lobo Rodríguez, Antonia Lobo Canbroner, María Lobo Cambroner, Helia Robles Hernández, Zulema Rodríguez López, Benigna Ruiz Cambroner, María Saborío Fonseca, Delia Sáenz Zumbado, Carlos Sánchez Torres, Adriana Solano Soto, Ada Solís Callvía, Julia Soto Arana, Jesucita Ulloa Flores, Dora Umaña Castro

El ocaso de Turquía

El harem ocupado

CONSTANTINOPLA.

La policía militar turca rodeó el palacio de Yildiz, la mansión oficial del sultán, para custodiar los tesoros sagrados de la fe mahometana entre los cuales sobresalen la túnica del profeta y la espalda de los Osmanos.

El sultán mahommed VI tiene 3 esposas, la más vieja de 50 años y la más joven de 16 las cuales permanecen en el palacio. Con éstas habitan otras docenas de mujeres entre concubinas y sirvientas.

El príncipe heredero Abdul Medjid, que fué elegido califa por la asamblea de Angora, ha aceptado el cargo y probablemente se encargará mañana del poder supremo.

La lucha eleccionaria en El Salvador

La lucha eleccionaria en El Salvador continúa empeñada: dos partidos se disputarán el triunfo en las elecciones que se efectuarán el 17 de enero próximo: el Partido Constitucional cuyo candidato es don Miguel Tomás Molina y el Partido Nacional Democrático que postula a don Alfonso Quiñones Molina. La transmisión del poder se efectuará el 1.º de marzo próximo.

Captura de un caco

En la Primera Sección de Policía se encuentra detenido Rafael Cordero, que es todo un pájaro de cuentas.

Cordero es el caco más hábil para hurtarse un volátil, en lo que es campeón.

En ningún barrio lo permiten, pues al momento desaparecen las cujenes, copales, copetonas, pollos, gallos y buevos.

Como tiene cuentas pendientes con la policía no saldrá de esta vez bien parado.

El Certamen de "Lucky Strike" se cerrará el 31 de Mayo de 1923

Las cajetillas vacías de 20 cigarrillos cuentan como una

Las de 10 cigarrillos cuentan como media

Guarde las Cajetillas vacías

Republic Tobacco Co.

Discos Victor

para Navidad

El Regalo de Pascua que satisface a todos

El hacer regalos para Navidad es una costumbre plausible por todos conceptos. Data de los remotos tiempos en que los tres Reyes Magos donaron magníficos regalos en la primera Navidad de la Historia. La Navidad es una temporada de alegría, y la Victrola y los Discos Victor son obsequios ideales, que como mensajeros musicales llevan la felicidad a todos partes.

La Victrola es el regalo indicado para las Pascuas de Navidad. Donde haya ya una Victrola, una colección de Discos Victor constituirá también un regalo muy apreciado.

Victor Talking Machine Company
Camden, N. J., E. U. de A.

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor
Piza e Hijos, San Jose

LA VOZ DEL AÑO

De Nuestros Corresponsales

Atenas

Gravemente enfermo ha seguido el señor Jesús Castillo padre político de nuestro amigo don Isaias Fallas. Por su estado de gravedad se teme un desenlace fatal. Quiera la Providencia que no sea así y que el señor Castillo mejore pronto.

También se encuentra enferma, la apreciable señora Cristina viuda de Salas, Presidenta de las Vicentinas. La noticia ha causado sentimiento a todos los vecinos de la villa, donde se le quiere y se le estima. Desearnos su pronta mejoría.

Para el 24 tendremos aquí la Banda de Puntarenas. Así lo ha comunicado el amigo don Santiago Ovarés. Tal informe, transcrito a la Municipalidad ha hecho que esta dispusiera hacer un buen recibimiento a los visitantes, que en su mayoría son hijos de este pueblo.

Los acompañará su director don Víctor Sanabria, a quien se estima en este pueblo.

Entre las fiestas que se preparan en honor de la Banda de Puntarenas el 25 se jugará una partida de balompié en la plaza principal, entre jugadores de Puntarenas y de aquí. Hay mucho entusiasmo por presenciar el juego.

La flarmonía se prepara para tomar parte en el concurso de las mismas que se celebrará en esa capital en uno de los días de las fiestas próximas. Su actual director se encuentra en esa gestionando el fácil traslado de los flarmonicos. Hace

unos años, en otro concurso celebrado en la capital, alcanzó muchos aplausos. No dudamos que ahora ha de obtener el triunfo.

El señor Loois.—exdirector General de Bandas—regresó a la capital después de estar un corto tiempo entre nosotros. Los deseos de todos los que nos honramos con su amistad es que no olvide esta población y que de nuevo regrese a ella.

La Municipalidad emprenderá de nuevo los trabajos de pavimentación del Mercado hasta terminarla; iniciará los de construcción del Palacio Municipal en el lote que está esquina opuesta a la cantina del señor Rojas. Gestionará ante el Gobierno para conseguir la construcción del puente del Cacao, arrastrado el anterior por las corrientes de agua del temporal último. Dada la necesidad urgente de esa construcción, no se duda que la gestión municipal sea acogida por los señores del Gobierno.

Parece que el señor Gobernador ordenó al señor Jefe Político el cobro de patentes municipales, que sin pagar se encontraban desde muchos trimestres anteriores. Y eso se debió a la solicitud que le dirigió un señor Municipio, que se interesa por que todo lo de la Comunidad marche bien. A don Isaias, de vez en cuando sus llamaditas, por su propia culpa, porque su bondad llega hasta permitir que cada uno haga lo que parece. Tenemos fe que ahora don Isaias no dará ocasión a nuevos regaños.

CORRESPONSAL

Santo Domingo

La hermosa carretera que nos conduce cómodamente a Heredia, y la que en breve nos pondrá en más íntimo contacto con la capital, situándonos en el ventajoso trayecto de la relación social y comercial de ambos centros, están pronosticando la halagüña evolución que muy pronto se espera para Santo Domingo. Preparémonos, pues.

—Nuestras calles están un poco descuidadas, a pesar de que su arreglo no demanda sino un poco de menos indolencia y más espíritu de

cooperación social. Otros lugares, tal vez menos capacitados que éste, están resolviendo la misma idea con excelentes resultados. Una carretada de ripio cada semana; un donativo; una contribución, semanal, un día de jornal allí cada quince días; un turno cada domingo; en fin, un poco de más desprendimiento y amor al progreso, harán de esta extensa y bien sentada población, una bella y atractiva ciudad.

¡Luchemos cuanto antes esa benéfica labor, esa era de progreso local; empecemos ahora mismo por arreglar la Calle de la Basílica, una de las más pintorescas e importantes, preparada ya de su frondosa alameda con la preciosidad de un paisaje rematado allí en el fondo por el hermoso templo, orgullo del esfuerzo de los domingueños. Pensemos en legar a la posteridad un centro que responda a las exigencias modernas; a sus necesidades de salubridad; a su posición topográfica, a su condición social, agrícola y comercial.

—El 6 de Enero del año próximo habrá una fiesta religiosa de gran importancia en el distrito de Santa Rosa; se bendecirán los animales, el terreno que se compró para construir la ermita en dicho distrito.

Según el entusiasmo de la ciudad es de esperar una fiesta religiosa importante.

CORRESPONSAL VIAJERO

Sn. Juan de Dios Desamparados

Sr. Administrador del

DIARIO DEL COMERCIO

Para corresponder a la gentileza de Ud. al excitarme para que de a su periódico algunas crónicas de lo que ocurra en esta localidad, quisiera poseer siquiera por algunos momentos, una pluma bien corada. Pero ya que eso es imposible, me conformo con mi suerte, y procuraré darle algunas noticias de este pequeño rincón de nuestra patria, al cual hace grande únicamente mi acendrado cariño.

Como la tarea de Corresponsal (si se quiere cumplir debidamente) es superior a mis escasas aptitudes, ruego a usted, de la manera más atenta, dé cabida en las columnas de su importante diario, a los trabajos que en mi lugar le envíen, mis apreciados amigos Néofito, Glauco, y algún viajero que ha ofrecido visitarnos periódicamente.

Yo, pues, le recomiendo a esos señores, y mientras tanto saludo cortesmente a los señores Director y Gerente de ese Diario; a los Corresponsales todos del país, y de manera especial a usted, señor Administrador.

San Juan de Dios, Desamparados, 16 de diciembre de 1922.

ISMAEL JIMÉNEZ CASTRO



SUNSET

Colorantes de distinción usados hoy con gran beneficio en todos los hogares.

Pida solamente Colorantes SUNTS

Teléfono 14
FUNERARIA POLLINI

Angelita Yris

Hermosa y graciosa bailarina del famoso TRIO YRIS URANGA que hará su debut próximamente en el gran Teatro América.

El público está ya acostumbrado a lo que podríamos llamar "la Hipérbole" que alaba, elogia, exalta a todas las artistas que se van, a presentar sobre nuestros escenarios, lo mismo si es la más notable del mundo, que si no sabe bailar. De Angelita Yris podemos asegurar que después de verla bailar el fallo se obtendrá del mismo público que la haya admirado y con gusto publicaremos todos los comentarios en bien o en contra. Éxito asegurado de esta Reina de las Castañuelas de la Gracia y de la Belleza, nos hará olvidar por largo tiempo la monotonía de la Vida. Su debut será dentro de breves días.

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

LA IMPERIAL de FEDERICO AYMERICH

ACABA DE RECIBIR UN SURTIDO DE SOMBREROS DE FIELTRO STETSON, ala dura y ala suave

En sombreros de paja: TODA VARIEDAD en forma y tamaño. Siempre en existencia el legítimo MONTECRISTI, especialidad de la casa.

También acaba de recibir un

Surtido Grande de Sombreros y Gorras para Niños

Publicaciones recibidas

El Profesor don Elías Jiménez Rojas nos ha remitido el ejemplar número 89 de su importante y valiosa revista "Reproducción."

De la sección miscelánea reproducimos el siguiente artículo:

"Mientras los entendidos sostienen que la Economía es como la vida, en un organismo, cuyas funciones son completamente solidarias, el señor Presidente de la República se sirve de la misma comparación, pero dando a entender exactamente lo opuesto a la idea de solidaridad orgánica, pues, según él, lo que es bueno para el bazo es malo para el hígado, etc. Partiendo de semejante

noción de biología, le es fácil después acogerse al dictamen de quienes juzgan que existe oposición entre los intereses de los agricultores y de los comerciantes, por ejemplo.

¡Doble error, que cunde demasiado! Si la Economía es como la vida, los términos *diversidad funcional* y *unidad de interés* son necesariamente correlativos. En un organismo la diferenciación de las partes se establece en beneficio del conjunto: el daño hecho a un órgano redundar en mal para todos los otros. Donde hay oposición de intereses no hay organización.—E. J. R."

Muy agradecidos por el envío.

Almanaque para 1923

Ya ha sido puesto a la venta el Almanaque para 1923, que hace 38 años viene publicando la Imprenta María v. de Lines. Es el mejor en sus cálculos astronómicos y en el santoral.

Para pedidos dirigirse a la

Imprenta MARIA v. DE LINES

Apartado 101 - Teléfono 255

SAN JOSE

Es indispensable para todo Hogar

LA COLOMBIANA

Realizará en obsequio a su muy apreciable clientela, desde el día primero de Diciembre próximo, un gran surtido de calzado fino y elegante para damas y caballeros.

Apartado 699

★

Teléfono 751

Prueben mejor cerveza clara la Alemana marca

CRYSTAL

Unicos Importadores: DELCORE, ARONNE & Co.

Movimiento marítimo

Limón, 16.

Ayer a las 17 hs. zarpó para Boston via Cristóbal el vapor Inglés San Blas de 2142 toneladas, 49 tripulantes, Capitán Grant y despachado United Fruit Co. G. P. Chittenden, Harold F. Aill, Alfredo Paredes, Vinton Roshford, John D. Baker y Sra. Gustavo Carvajal, Gound Poyle y señora, Grover C. Ken, Enrique González, Ernest Davis, Peter C. Wilson, Julio C. Piedra, Francisco Costa y Odín G. Loren. Carga: para Boston 21.000 racimos bananos, 13 cajas naranjas, 3 jabas piñas y un paquete cacao, para Cristóbal 250 bultos verduras, 12 rollos suela, 10 barriles muestras comerciales, 2 cajas películas, 2 jabs gallinas y 2 cajas cacao. Correo, 14 sacos. El Cap. de Puerto, G. ACOSTA.

Puntarenas, diciembre 16.

Hoy a las 12 horas fondeó el vapor inglés Salvador de 649 toneladas procedente de San José Guatemala con 18 horas de mar de San Juan del Sur, 54 tripulantes, Capitán W. H. Morgan y consignado a F. J. Al-

varado y Co. Pasajeros: Felipe Marinovich, Carlota de Marinovich, José Pablo Quirós, Efraín Gutiérrez, Hernán Josías, Luis Brilla L. James Kelly, Manuel Vilalino, Thomas Thompson, María Zamora, Rigoberto Pacheco, Teresa Basolini, Marcelino Castro e Hilario Mayorga. Carga: 5 bultos sombreros de palma y películas. Correo, 16 sacos y 2 paquetes.

El Cap. de Puerto, J. BENITO L.

Limón 15

Hoy a las 14 hs. fondeó el motorero panameño "Talmasca" de 18 toneladas procedente de Bocas del Toro con 10 hs. de mar 9 tripulantes Capitán M. Coulson y consignado a U. P. Co. Pasajeros: Blas Pardo, Ignacio Jurado, Enrique Rojas, María Teresa Madrigal, Manuel Quesada, Gonzalo Esquivel, Ambrosio Bennett Sra. y 3 hijos, May Williams. Sin carga ni correo. E. Capitán de Puerto. G ACOSTA

¿Cuándo se abrirá el Portal?

Haga sus tarjetas de año nuevo en la Minerva

LA MARQUESA TIENDA de CESAR ARGUEDAS

Gran realización de sus existencias. No se le cobra nada porque entere y se entere de los precios. Especialidad en ROPA PARA NIÑOS. Artículos de verdadera oportunidad.—Situada frente al Pasaje Jiménez.

Servicio postal de la semana

Salida de Correos

El jueves próximo a las 7 y 30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sud América y Antillas, vía Cristóbal, e Inglaterra, vía Bristol, por medio del vapor inglés BAYANO.

El domingo próximo a las 7 y 30 se hará el despacho de correspondencia con destino a México, Australia, Nueva Zelandia, Nueva Caledonia, Fiji y Cook Islands, Tahiti, Hawaii, China, Filipinas, Japón, Alaska, San Francisco de California, Los Angeles, San Diego, Kansas, Texas, San Luis, Chicagoy Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; Europa, India Inglesa, Persia, África, Turquía, Canadá y EE. UU., vía Nueva York, por medio del vapor estadounidense PASTORES.

Salida de paquetes postales

Inglaterra, el próximo miércoles a las 14.
Canal Zone, el próximo miércoles a las 14.
Panamá, el próximo miércoles a las 14.
Estados Unidos, el próximo miércoles a las 14.
San José, 17 diciembre de 1922.

Sombrería Universal
de Julio Calderón y Co.

Se ofrece al público frente al Banco Internacional, donde tendrá el gusto de atender toda clase de trabajo garantizando la confección y la elegancia del sombrero.

Queja de vecinos

Señor Director del
DIARIO DEL COMERCIO
Ciudad

Estimado señor:

Es lamentable lo que pasa en el Barrio de Aranjuez.

Hace como una semana que algunos focos de la calle permanecen apagados, y esto pasa con demasiada frecuencia, sin que los señores Municipales se den cuenta de ello. Y todo en una ciudad capital. No extrañemos que una noche, venga un bienaventurado y cuando lo eche de ver encuentre señor y caballero sobre una vaca, un cabro o algún otro vehículo de esta naturaleza de que tan privilegiado se encuentra también nuestro barrio. Por supuesto que esto se evitaría si la Municipalidad quisiera remediar el mal, aunque sea un poco tarde.

Con toda consideración soy de Ud. muy atto. s. s.

R. A. M.

Quong Tai Chong & Co.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

Notas deportivas

Nueva Directiva

La Directiva del Club Nueve Fuerzas para el año 1923 ha quedado nombrada en la siguiente forma:

Presidente, don Hernán Ulloa; Manager General, Mr. John F. Stahl, Vicepresidente don Manuel Ortúño, Secretario, don Agustín Salas; Fiscal, don Raúl Rodríguez; Tesorero, don Otilio Ramírez.

Una buena administración deseamos a esta Directiva.

Match en Santo Domingo

En honor de Juan Alvarado Granados y su señorita hija Nelly se jugará hoy en Santo Domingo una importante partida de foot ball entre los equipos "Benjamin Franklin" (Azules) y "Plaza Nueva" (Blancos) capitaneados respectivamente por los señores Joaquín Campos B. y Marcos Barquero. Hará de Juez don Raúl Campos C.

Del resultado informaremos.

La velada de hoy

Hoy a las 20 horas se celebrará una gran velada en el Salón de La Dolorosa a beneficio del mismo templo.

También habrá otros festivales variados y baratos.

Nos dicen que hay entusiasmo por esa velada.

JUGUETES! ★ NOVEDADES!

Como en años anteriores realizaremos a precios que no admiten competencia al por mayor y al detalle

Abierto de Noche

Almacén Sasso

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

PENSION COLOMBIANA

DE SARAH HENRIQUEZ

Se alquilan cuartos amueblados y se reciben comensales

Precios módicos - 200 vs. al Norte del Carmen

Doña Blanca del Campo de Cabrera Arroyo

Su próxima partida de Costa Rica

Dentro de breves días abandonará Costa Rica la gentil dama chilena, doña Blanca del Campo de Cabrera Arroyo, que durante su permanencia en este país ligó su nombre a varias obras de beneficencia, dándonos así una prueba de afecto y una magnífica demostración de su espíritu altruista. Pero antes de dejar esta tierra han querido numerosas familias escucharla por última vez y a tal efecto se llevará a cabo en el curso de la semana y en el Teatro América una fiesta artística de original estilo, en la que participarán sociales elementos de verdadero prestigio.

Aparte de los respectivos números de concierto, a los que se pretende dar especial interés, se efectuará un asalto de esgrima con espada de combate francesa, por dos distinguidos caballeros de nuestra sociedad, que reservarán su nombre hasta el día de la fiesta. Desde luego este número tiene que llamar positivamente la atención por lo raros que son aquí estos asaltos, donde este deporte es casi desconocido.

Bien hacen los organizadores de esta excepcional velada que quieren hacer nos gozar de un exquisito espectáculo y despedir dignamente a una dama como doña Blanca.

Lenine declara que los rusos volverán al Comunismo

Moscou.— „Nos hemos retirado de nuestros principios comunistas solamente para volver hacia ellos más tarde, dijo hoy Nicolás Lenine, jefe del gobierno soviético, en un discurso pronunciado ante los ministros Luego continuó:

“Es posible que sea necesario alterar la política interna, pero nuestra política exterior permanecerá inalterable.

“Las relaciones con los países capitalistas se juzgarán convenientes, porque la legislación rusa nos da una oportunidad para obtener una ganancia.

“Nos vimos forzados a romper con la vieja Rusia, pero lo hicimos demasiado bien. La solución de nuestros problemas no se han completado, pero se acerca el momento en que Rusia será verdaderamente socialista.”

Lenine arguyó en favor de la revisión de la política, diciendo que Rusia necesitaba normalizarse económicamente lo más pronto posible.

Las expresiones del primer ministro soviético comentadas con calor en los órganos bolcheviques.

La Velada del viernes en el América

La Velada que se efectuó el viernes pasado en el Teatro América organizada por la Escuela Metodista, resultó extraordinariamente lucida.

El discurso del Director mereció muchos aplausos.

La comedia "Santa Claus" interpretada por los siguientes alumnos fué un éxito.

PERSONAJES

- | | |
|-------------------------------------------------|-----------------------|
| Santa Claus . . . | Eduardo Zapata |
| Sra. Santa Claus . | Julia Alegria |
| Niña Santa Claus . | Vincent Lines |
| Gota de Rocío . . . | Gladys Pontón de Arce |
| Copo de Nieve . . | Grace O'Donnell |
| Perla | Ollivia Zapata |
| Juan Hielo | Rolando Zapata |
| Maestra | Eleanor Gehrels |
| Chavela | Hilda Pontón de Arce |
| Florencia | Leiticia de Almar |
| Juanita | Jocelyna Brownlee |
| Sra. Costa Rica . . | Margarita Luján |
| Juan | Gerald Ruiz |
| Tomás | Eugenio García |
| Federico | Aben de Almar |
| Hadas, Duendes y niños de la Escuela Lulu . . . | Elva Martínez |

El precio de la carne

En la última feria de ganado se vendió carne de buena calidad a ¢ 0,27 el kilo y a ¢ 0,24 de clases inferiores.

Al detalle se vende a los siguientes precios: hueso ¢ 0,40; posta, ¢ 0,60; lomo, ¢ 0,90 y lomo "de dentro": ¢ 1,25.

El censo escolar

Ayer quedó terminado el censo escolar que mandó a levantar la Junta de Educación.

El trabajo de los policías escolares ha sido notorio, esos buenos servidores han trabajado hasta diez horas diarias por sólo ¢ 40,00 al mes. Ese sueldo es ridículo y debía ser aumentado.

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes
PAGES & Cía

Tabaco Iztepeque — Loza de Toda clase — Escobas para patio, extranjeras Cigarrillos "Susini", Puros habanos y Jamaica.

Pinturas, Aceite, Aguarrás.



Los últimos estilos, los mejores modelos y la mejor calidad, consigue en la **ZAPATERIA DE GIL** Cortador Supremo

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma

TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Dos nombramientos

El señor Urcio Montero García fue nombrado Jefe Político de San Isidro de Heredia en reemplazo del señor Ramón Alvarado.

— Agente de Policía del cantón de San Pedro de Santa Bárbara fué nombrado el señor Rafael Arias

Turno general

en San Francisco de Guadalupe

Señor Director del

"Diario del Comercio."

El domingo 24 del corriente mes, se efectuará en este lugar un Turno General y otras diversiones, destinando su producto a la continuación de los trabajos del Templo, casi paralizados por falta de recursos.

La asistencia de Ud. y los suyos a este acto y el envío de algún donativo para el Turno, obligará profundamente la gratitud de la Comisión.

El Tesorero, Fco. Jiménez Núñez

San Francisco de Guadalupe, 15 de Diciembre de 1922.

La Tienda El Buen Gusto

Recibió alambre a colores, pajas y frutas; y está para recibir variado surtido de muñecas, bebés y demás juguetes.

150 vs. al Sur del Hotel Washington

Movimiento diario

Nacimientos

José, de José Kohkemper y Caridad Meza.

Doris, natural de Sacorro María.

Pasaportes

Raúl Yglesias H. para Honduras.

Defunciones

No hubo.

Para las Fiestas:

Sombreros de última moda, pieles, tafetanes, piel de seda, crespones, casimires, objetos para regalo, flores, frutas y plumas, acaba de recibir Anita Fernández Ferraz. — Precios módicos. — Casa contigua al "Diario del Comercio".



VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sobre o VERBA BUENA
BOTICA ORIENTAL

En LA MARINA

Es donde comprará Ud. Juguetes más baratos y mas bonitos

BARATILLO!!

Artículos de fantasía, Pólvora Elaborada en Alemán, INOFENSIVA. Verdaderas Novedades

Circo Ecuestre, procedente DEL Hipódromo de New York

Hoy dos Grandes Funciones

MATINEE Y NOCHE

PRECIOS MATINEE: Palco 4 asien. ¢ 10.00 - Luneta ¢ 2.00 - Galeria ¢ 1.00

PRECIOS NOCHE

Palca 4 entradas ¢ 16.00 - Luneta ¢ 3.00 - Galeria ¢ 2.00

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

SINTIERON EL TEMBLOR? — Ya es tiempo que busquen una casa de madera. Vendo una 225 varas Sur de la sucesión Cesáreo García con solar grande que vale \$ 8.000.00 en \$ 5.000.00 a entenderse Almacén de muebles esquina opuesta al Correo.

P.D. — Otra \$ 4.500.00; 15 varas Oeste de Victorio Gei por La Soledad.

IMPORTANTE. — No compren muebles en ninguna parte antes de obtener precios de muebles nuevos y de segunda mano; cambiamos y fabricamos muebles al gusto del cliente en el Almacén de Muebles esquina opuesta al Correo.

Única oportunidad. — Se vende una casa en buen estado, cómoda y situada 175 varas a Sur del Banco de Costa Rica. Para informes Teléfono 683.

TELEFONO. — Se compra un derecho de línea telefónica que lleve cerca del Teatro América, Diríjase a William Dent, oficina de John M. Keith.

Aviso. — Vendí perros de cacería FOXAN. Para informes en la Pulpería el Dólar en Cinco Esquinas, José María Jiménez.

AGRICULTOR. Extranjero, con muchos años de práctica en el cultivo de café, caña, cacao, bañano etc., como también en el corte y elaboración de maderas, instalación de beneficios de café, azúcar etc., desea colocarse como administrador de una finca grande o tomar en arrendamiento algún terreno a medias. Diríjir oferta "Agricultor", Apartado 1102 San José.

Familia responsable con sólo un niño desea alquilar una casa pequeña, en lugar céntrico. Informes casa Luis Jacinto Trejos.

Se alquilan dos departamentos con servicio interior con muebles o sin muebles en casa de dona Josefina de Brown, frente a La Soledad, lado parqueito. Se reciben comensales y servicio de portavianda.

SE VENDE magnífica casa contra temblores situada 50 varas al sur del Teatro América. Precio \$ 20.000.00, al contado. Entenderse con William Dent, al lado Norte del mismo Teatro, o en el Banco de John Keith.

PERFUMERIA RIGUAD acaba de recibir la BOTICA VARGAS un surtido de lo mejor que vende a precios de crisis. 100 varas al Sur Banco Costa Rica.

Cacao en grano. — Se vende de superior calidad. Para informes en esta Administración.

Solares para construir. — Se ofrecen varios muy bien situados en esta ciudad. Informará esta Administración.

12 000 se desean tomar al interés por un año. Se ofrece garantía hipotecaria de primera orden. Para más detalles en esta Administración.

A MI CLIENTELA y al público en general, he trasladado mi taller de tapicería, colchonera y fábrica de baules, roperos y camarote al antiguo local de Jaime Caranza, donde atenderé los encargos con esmero y puntualidad. Especialidad en colchones de tela metálica. Se reciben órdenes de todo punto de la República. Marius Ferrat

CASA matrimonio extranjero desea alquilar casa pequeña. Diríjirse casilla 484.

AYER EN EL CONGRESO

Continúa discutiéndose el primer artículo de los asuntos petroleros... y nada se hace

A las 15 horas se abrió la sesión bajo la presidencia del Licdo. Volio.

—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Debate de los Contratos Petroleros.

La Presidencia puso a debate el articulado en detalle sobre asuntos petroleros en tramitación.

Ortiz. — Combate la moción del diputado Sancho presentada ayer y anuncia otra fórmula del señor León Herrera.

La del señor Sancho está hábilmente redactada y se presta a confusiones; sólo concede derecho a un concesionario en cada provincia.

Aragón. — Refuta al señor Ortiz y combate el proyecto de la ley que se discute.

insiste en que al señor Zúñiga Mora se le pretenda dar más de lo que pide.

Manifiesta que sólo el artículo 28 cita el nombre de los concesionarios. No trata de estorbar el debate sino librarnos de que nos den gato por liebre.

Se rumora en el público que uno de los contratos está negociándose.

Presidente. — Cree que no ha podido hacerse entender.

La Comisión ha dictaminado sobre el contrato de la Richmond e involucra el del señor Moreno y los demás que se presenten.

Si la Cámara desea puede se

parar cada una de las contrataciones.

Benavides. — Ayer se perdió toda la sesión sin llegar a pasar del artículo primero, y ahora se sigue el mismo precedente.

Suplica a la Mesa y a la Cámara que se diga de previo si se aceptan las dos contrataciones englobadas, o cada una por separado.

Urbina. — Se pronuncia en el sentido de dar una ley general.

Baldodano. No debe la Comisión acoger el estrecho criterio del representante Urbina, aunque es el de un patriota.

Si sólo contemplamos el interés del país, se está perdiendo un tiempo precioso.

Esta discusión debe llevar el carril legal, contemplando los dos contratos citados.

Díaz Barquero. — Manifiesta que en el detalle se pueden variar los artículos de un proyecto, pero no la esencia.

Urbina. — No está de acuerdo con el criterio del señor Díaz Barquero.

Prefiere supriman los últimos artículos, el 28 y el transitorio.

Mayorga Rivas. — Separar los contratos es complicar innecesariamente el trabajo.

La Comisión ha dictaminado sin tomar en cuenta los intereses de los contratistas.

Ortiz. — Manifiesta que el contrato del señor Zúñiga era tan malo, que fue preciso reformarlo totalmente.

Benavides. — Creyó ganar tiempo desglosando los contratos, pero manifiesta no ser enemigo de ninguno.

Ortiz. — Dice no estar dispuesto a hacer otro dictamen.

León Herrera. — Niega el voto

a la moción de Sancho, porque ya la Cámara se manifestó contra el deseo de otorgar la concesión de cada contratista en una sola provincia.

—La Cámara desechó la moción Sancho presentada ayer.

El Representante don Santos León Herrera presentó la siguiente: Apruébanse las concesiones atorgadas a la Richmond Levering Co. y a Hector Zúñiga Mora con las siguientes modificaciones: Artículo 1º.—El Gobierno otorga a los concesionarios el derecho de explorar hasta 100,000 hectáreas en cualquier lugar de la República, sólo con el propósito de que verifique la existencia de fuentes o depósitos de petróleo o hidrocarburos en general, y determine si son explotables comercialmente para su propio beneficio, y no para fines de especulación.

El interesado en su solicitud "indicará la zona cuya concesión desea fijando los linderos generales que la puedan localizar.

Si dentro de la zona elegida hubiere derechos de tercero anterior y legislativamente adquiridos el concesionario queda obligado a respetarlos.

Aragón. — Suplica a la Presidencia le permita no tomar parte en la discusión de estos asuntos.

Habiendo advertido el representante Herrera Jenkins que estaba roto el quorum, la Presidencia levantó la sesión a las 17 hs., sin haber adelantado nada.

En Heredia se funda una cooperativa para útiles de escolares

La Junta de Educación y las Escuelas de la ciudad de Heredia tienen en estudio el siguiente proyecto que es un hecho se lleve a la práctica.

Fúndase en la Ciudad de Heredia una cooperativa escolar patrocinada por la Escuela Normal de Costa Rica, por la Junta de Educación, por el Patronato Escolar, por las escuelas de la Ciudad y por los amigos de la cultura, la cual tendrá por objeto importar directamente los útiles necesarios para el año venidero, para los estudiantes de dichos centros de enseñanza.

El capital necesario para realizar ese pedido se reunirá por medio de acciones de \$ 5.00 (cinco colones) que se colocarán entre los miembros de la sociedad.

Estas acciones son reembolsables y sólo el hecho de poseerlas dará al tenedor derecho de socio pero no devengarán intereses.

Podrá ser accionista toda persona o institución que simpatice con la sociedad.

La sociedad será administrada por un centro directivo nombrado por los socios y compuesto de un presidente, de un secretario, de un tesorero, de un fiscal y de vocales.

La Directiva estará encargada de administrar los fondos, hacer los pedidos y organizar el expendio de la mercadería.

El expendio se hará a un precio mínimo en el cual se incluya una módica ganancia la cual se destinará al su ministro de útiles a los escolares pobres. Descontado esta ganancia el fondo

restante de la venta de los artículos se destinará para el sorteo de reembolso de las acciones.

Fuera del recurso del sorteo, al accionista le queda el derecho de reembolsar el valor de sus acciones en mercaderías siempre que no lo haga con fines especulativos, recibiendo las al precio estipulado.

Tomando en cuenta el fin primordial de la sociedad es el de resolver de la mejor manera posible el problema de útiles en las escuelas, la directiva velará por la buena marcha de ésta evitando el que sea defraudada en sus nobles intereses.

Para el retiro de las mercaderías se preferirá especialmente al accionista.

En asamblea celebrada por los padres de familia de la ciudad, el día 4 de Diciembre, se nombró la Directiva la que quedó instalada en la siguiente forma: presidente, don Omar Dengo; Tesorero Lic. don Victor Trejos; Secretario don Abraham Molina; Fiscal don Marco A. Sáenz; Vocales: Señoras: María Teresa Chaverri, Oliva de Zamora, Delia González, María de Loria, Juana v. de Bolaños. Señoritas: Armenia Alvarado, Clotilde Meléndez, Hortensia Hernández, Herminia Bonilla, Athala Hernández, Natalia Morales, Evangelina Solís, Graciela Herrera. Señores: Lic. don Alfredo González Flores, Luis R. Flores, Próspero Pacheco, Juan José Carazo, Rafael Cortés, Enrique Ulloa, Gerardo Guzmán, Heliodoro Trejos, Carlos Lizano y Presbo. Joaquín González.

cuyos lugares se han de construir las casas baratas.

También nos manifestó que hay una gran parte de madera en los talleres de Obras Públicas destinada a ese fin, y los demás materiales de construcción llegaron ya a Puntarenas, asegurándonos que los trabajos comenzarán en el mes de Enero próximo.

Ahora corresponde a la Junta hacer una serena y justa clasificación de las personas o familias que soliciten esas viviendas, evitando pasen a manos de la especulación.

Toda clase de trabajo en la Imprenta Minerva

DOMINGO 17 DE DICIEMBRE 1922
TEATROS
Empresa: MARIO URBINI
AMERICA
Matinée aristocrática a las 2.30 p. m.
LA ESTATUA DE CARNE
por la Manzini
Segunda función del Mago Indiano
Dr. RICHARDS
Éxito verdadero! Éxito extraordinario!
VARIEDADES
A la 1 y a las 3 p. m. Gran suceso!
FABIOLA
O LOS MARTIRES CRISTIANOS
Luneta \$ 0.50 Galería \$ 0.25
Noche a las 8.30
ESTRENO! ESTRENO! ESTRENO!
El Hijo de Madame San Gen

En Puntarenas es descubierta una banda de apaches

La policía de Puntarenas acaba de echarle el guante a una banda de rateros que desde hace varios meses venía cometiendo grandes robos en el puerto.

Esos mismos sujetos le hicieron un atrevido robo a la señora Berta de López, propietaria del Hotel España.

JOSE ASTUA AGUILAR
ABOGADO
Catedrático de Derecho Mercantil y de Derecho Penal
Negocios civiles, de comercio y criminales, mortuorias, concursos, estudio de pleitos establecidos o por establecer, alegatos ante las Salas de la Corte Suprema de Justicia.
Servicios profesionales en San José y en las otras provincias.
BUFETE en su casa de habitación, entre las del Lic. don Manuel Sáenz Cordero y la de don Rafael Delcore.

Las patentes comerciales de Limón

Mañana lunes partirá para el Puerto del Atlántico, el señor don Sergio Carballo, llevando la misión de arreglar de una vez el problema de las patentes comerciales en virtud de un artículo de la ley que autoriza a la Secretaría de Hacienda, para proceder a su recalificación.

El señor Carballo dejará por consiguiente solventada la duda que algunos comerciantes expusieron y que deseaban aclarar antes del primero de enero, fecha en que dicha ley comienza a regir.

DOMINGO 17 de Diciembre de 1922
TEATROS
Empresa: URBINI BURILLO
TREBOL
A la 1 p. m. — Continúa la serie:
EL HIJO DE LA NOCHE
A las 2.30
EL GRAN FREGOLINO
Vespertina selecta a las 7 p. m. — Continuación de la serie
EL HIJO DE LA NOCHE
Noche, a las 8.30. — Despedida del **GRAN FREGOLINO**
APOLO (Cartago)
Matinée a las 2.30 p. m. Final de la serie **EL HIJO DE LA NOCHE**.
Noche a las 8.30 p. m. Estreno! Estreno! Estreno de la cine matografía histórica **LA VIDA DE CRISTÓBAL COLÓN Y SU DESCUBRIMIENTO DE AMERICA**

Fallece en Inglaterra la viuda de un héroe del 56

El Cónsul General de Costa Rica en Inglaterra, Mr. Williams Lecheteur, residente en Londres, comunica en fecha 21 de noviembre próximo pasado a la Secretaría de Hacienda el fallecimiento de la viuda del Coronel Canty, ocurrida en la ciudad de Rent el 2 de noviembre.

El Coronel George T. Canty fue pensionado por el Gobierno de Costa Rica con 7 libras y 10 chelines que recibía su viuda mensualmente, desde su muerte en el año 1911.

Esta pensión le ha sido concedida al Coronel Inglés por haber tomado parte en la campaña del 56, combatiendo al filibusterismo.

Uno de sus hechos más heroicos, fue resistir con 40 soldados ticos, los embates de los filibusteros que capitaneaba Walker, defendiendo los derechos de Costa Rica desde el viejo castillo de San Carlos, fortaleza española que hubo de ocupar con el pequeño grupo de soldados que disponía.

Esta pensión de derecho, la seguían disfrutando sus hijos.

En enero comenzarán las construcciones de las Casas Baratas

Con motivo de una gacetilla publicada ayer con respecto a este problema, y en cuya nota se dijo, que la Junta sólo se pasaba verificando reuniones sin llegar a un fin práctico, uno de los miembros nos ha manifestado, que tienen ya comprados varios lotes de tierra cerca del matadero, y otras que fueron de propiedad de don Rafael Montes de Oca 100 varas al Norte del casino que divide San José con la Uruca, en